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ATA DA REUNIÃO DA COORDENAÇÃO DE CURSOS DO CAMPUS UNIVERSITÁRIO 1 
PROF. ALBERTO CARVALHO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 2 

Referência: 09/2023                                                                       Caráter: Ordinário 3 
Data: 16/11/2023                                                                                      Local: Sala de reuniões do CPPGI 4 
 5 
Às quinze horas do dia dezesseis de novembro de dois mil e vinte e três, os membros da Coordenação de 6 
Cursos do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho reuniram-se na Sala de Reuniões da CPPGI, sob a 7 
presidência do diretor, Victor Hugo Vitorino Sarmento, contando com a presença dos (as) conselheiros 8 
(as): professores (as): Joelma Carvalho Vilar, Alessandra Cabral Nogueira Lima, Juliano Ricardo 9 
Fabricante, Auderlan Mendonça de Góis, Alex Fabiano Bertollo Santana, Paulo Sérgio da Silva 10 
Santos, Kátia Cristina Norões, Renato Santos Araújo, Camilo Bruno Ramos de Jesus, Oscar Alfredo 11 
Sobarzo Miño, Christina Bielinski Ramalho, Éder Mateus de Souza, Samuel Brito Silva, Moacir dos 12 
Santos Andrade, Ivy Calandreli Nobre e Joseval de Melo Santana. Representante discente: Jamisson 13 
Alves Santos. Ausências justificadas: Antônio Vinicius Silva Caldas, Diana Mendonça de Carvalho, 14 
Vilma Mota Quintela e José Carlos da Silva. Ausência não justificada: João Alves Carvalho Filho. 15 
Convidados: Andréa Reis Barbosa, Cleidiane da Silva Vieira Oliveira, David Henrique de Jesus Silva, 16 
David de Jesus Santos, Gicelma Ribeiro de Santana, Sérgio Ricardo dos Santos e Tatiane Santana 17 
Santos. A reunião teve a seguinte pauta: Item 01. Informes. Item 02. Aprovação da ata da reunião ordinária 18 
do dia 14 de setembro de 2023. Item 03. Ações ENADE 2024. Item 04. Catálogo de Extensão. Item 05. 19 
Avaliação do período de regularização do ingresso discente. Item 06. Encaminhamentos sobre o Relatório 20 
Analítico de Desempenho para fins de auditoria. Item 07. O que ocorrer. Decisões Tomadas: Havendo 21 
quorum legal, o presidente do Conselho, prof. Victor Hugo Vitorino Sarmento, fez a leitura da pauta e 22 
declarou iniciada a reunião. Item 01. O Prof. Victor Hugo se desculpou pelo equívoco em relação às datas 23 
das reuniões do mês atual; deu boas-vindas ao Prof. Éder Mateus, chefe do DMAI; falou sobre denúncias 24 
acerca do corte das árvores e disse estar tranquilo, pois foi algo planejado com muita antecedência; solicitou 25 
a compreensão de todos em relação ao atraso na execução de algumas ordens de serviço, pois, a equipe está 26 
fazendo alguns reparos nos telhados e passarelas, depois da retirada das árvores; parabenizou o curso de 27 
Administração pela nota 4 no ENADE; deu informes sobre a Colação de Grau que ocorreu no dia 09/11, 28 
sobre as mudanças na Colação, na emissão do diploma e destacou a importância de que essas mudanças 29 
sejam trabalhadas antecipadamente com os formandos, a fim de que os trâmites da Colação ocorram de 30 
maneira mais tranquila. O Prof. Joseval Santana deu informes sobre a nova chefia do DSI (Raphael Pereira 31 
de Oliveira e Mai-Ly Vanessa A. S. Faro). A Prof.ª Christina Ramalho falou sobre a Mostra de Fotopoemas 32 
sobre Sergipe e sobre uma ação de extensão para pintar os troncos das árvores que foram retiradas. A Prof.ª 33 
Kátia Norões deu informes sobre a Semana da Consciência Negra. A Prof.ª Joelma Vilar deu informes 34 
sobre a SEMAC e, juntamente com a servidora Cleidiane, esclareceu alguns pontos sobre a Visita Guiada. 35 
Item 02.  O Professor Victor Hugo colocou em votação a ata da reunião do dia 14 de setembro de 2023, 36 
enviada anteriormente aos conselheiros, e, em regime de votação, a aprovação foi unânime. Item 03. O 37 
Prof. Victor Hugo explicou que todos os cursos de licenciatura do Campus de Itabaiana farão o ENADE 38 
2024, parabenizou a equipe da DIPEXI pelo trabalho desenvolvido no Campus e passou a palavra ao TAE 39 
Sérgio Ricardo, a fim de que este apresentasse as propostas de ação para o ENADE 2024. Sérgio Ricardo 40 
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agradeceu a oportunidade de participar da reunião e contar com o apoio dos órgãos deliberativos do 41 
Campus. Em seguida falou que, em 2022, dois cursos do Campus foram contemplados no ENADE 42 
(Administração e Contábeis), em 2023 não há cursos aptos, em 2024 oito cursos serão contemplados no 43 
ENADE e o objetivo é repetir a estratégia de 2022 e aplicar o Simulado (foi o primeiro a ser realizado por 44 
um Centro/Campus). Os resultados do Simulado foram apresentados a este Conselho na reunião do dia 45 
20/04/2023 e, depois de consolidados, foram encaminhados para todos os cursos, mesmo aqueles que não 46 
participaram do exame. O Simulado trouxe muito aprendizado e, apesar de alguns pontos necessitarem de 47 
aperfeiçoamento, o resultado foi positivo e antecipou muitos dados que serão apresentados hoje. Sérgio 48 
Ricardo falou que a proposta da DIPEXI é um projeto de ação contínua para o ENADE, que não se limite 49 
aos anos em que haja cursos contemplados e explicou que o Simulado é uma das formas de trabalhar, aliado 50 
ao trabalho desenvolvido junto aos Colegiados, divulgação aos alunos, Calourada e distribuição de 51 
Cartilhas. Dando continuidade, Sérgio Ricardo apresentou através de slides os resultados do ENADE 2022, 52 
que contemplou os cursos de Administração e Contábeis; destacou a diferença entre Conceito ENADE e 53 
Conceito ENADE Contínuo, uma vez que este mostra a evolução do curso, mesmo que o conceito não tenha 54 
sido alterado. Contábeis permaneceu com o conceito 3, mas, o ENADE Contínuo mostra que houve 55 
evolução; Administração atingiu o conceito 4, o ENADE Contínuo mostra que houve evolução, mas a 56 
evolução precisa continuar já pensando nas próximas edições. Apresentados os resultados, Sérgio Ricardo 57 
agradeceu a parceria dos cursos de Administração e Contábeis e solicitou a colaboração de todos para a 58 
próxima edição, pois, serão oito cursos contemplados e a DIPEXI precisará da colaboração dos professores 59 
na elaboração de questões para a parte específica do Simulado. A Prof.ª Alessandra Cabral falou sobre a 60 
experiência do DACI em relação ao ENADE – começou a usar questões do banco de dados do ENADE nas 61 
avaliações – e destacou a importância da cultura do ENADE fazer parte do dia a dia do curso. O Prof. Éder 62 
Mateus reforçou a importância de criar uma cultura do ENADE e estimular os alunos a responderem a 63 
prova de maneira responsável. A Prof.ª Joelma Vilar explicou que o Edital do ENADE 2024 ainda não foi 64 
publicado, mas a intenção é organizar e planejar as ações com antecedência e para que isso aconteça dois 65 
pontos precisam ser alinhados: estabelecer uma data para o envio das questões (pelo menos duas por 66 
docente) e a indicação de um representante de cada departamento para dialogar com a DIPEXI. Após 67 
discussão, os conselheiros concordaram que as questões e a indicação do representante sejam encaminhadas 68 
até 31/12/2023. O Prof. Victor Hugo recapitulou alguns dos pontos discutidos – importância de estimular 69 
a participação dos alunos, trabalhar o mesmo estilo de questões do ENADE nas avaliações, elaborar as 70 
questões e indicar representante para dialogar com a DIPEXI – colocou em regime de votação e os 71 
conselheiros aprovaram por unanimidade. Item 04. A Prof.ª Joelma Vilar apresentou através de slides o 72 
Catálogo de Extensão do Campus, agradeceu ao bolsista Prodap David Henrique pela pesquisa e 73 
organização das informações e explicou que o objetivo é dar a saber o que os docentes do Campus estão 74 
realizando e fomentar possíveis parcerias. Alguns conselheiros se manifestaram e foi acordado que o 75 
documento seja enviado aos departamentos para que cada docente valide as informações ou sugira 76 
modificações. O chefe de cada departamento reunirá as informações de todos os docentes, encaminhará à 77 
Direção até 31/12 e David Henrique fará as alterações. A Prof. Joelma Vilar agradeceu mais uma vez por 78 
todo o trabalho desenvolvido pelo bolsista Prodap David Henrique. Item 05. O Prof. Victor Hugo explicou 79 
que o objetivo desse ponto é ouvir o feedback dos departamentos acerca da regularização do ingresso 80 
discente; destacou que o espaço de tempo entre o ENEM e o ingresso diminuiu e que talvez alguma 81 
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mudança já possa ser sentida. Os chefes dos departamentos se manifestaram acerca das turmas ingressantes 82 
- algumas mais animadas e participativas, outras mais apáticas, além daquelas que mantiveram o perfil das 83 
turmas anteriores - apesar de julgarem cedo para traçar um perfil do ingressante. A Prof.ª Alessandra Cabral 84 
se mostrou surpresa com o número reduzido de matrículas e propôs que se pense numa ação para que os 85 
alunos tranquem a disciplina em vez de abandoná-la, pois isso trará um impacto relevante para o curso. O 86 
Prof. Joseval Santana disse que a sobrecarga já era prevista e destacou a importância de pensar sobre a 87 
disciplina cuja carga horária não cabe no período. O Prof. Paulo Sérgio falou que um fato superveniente 88 
antecipou em um semestre a necessidade de um professor substituto para a disciplina de LIBRAS, 89 
ministrada pela profa. Dra. Daisy Mara Moreira de Oliveira. A professora em questão é a única no Campus 90 
prof. Alberto Carvalho apta a lecionar a disciplina de LIBRAS e comunicou ao DEDI que se afastará (para 91 
exercer um direito) no semestre 2024.1. Assim, o DEDI estará um período antes do esperado sem a única 92 
professora que pode ministrar tal disciplina e esse fato impactará 4 turmas de variados departamentos do 93 
Campus Prof. Alberto Carvalho. A situação foi detalhada em um processo encaminhado à Prograd e uma 94 
possível solução será contratar o substituto um período antes, uma vez que essa contratação já está prevista 95 
nos compromissos assumidos pela Prograd. O Prof. Victor Hugo falou sobre a importância de monitorar a 96 
necessidade de contratação de professores substitutos para apoiar disciplinas em que os docentes 97 
ministrantes estejam com carga horária excedente, a fim de que a Prograd seja comunicada com 98 
antecedência, e destacou a necessidade de fazer uma revisão da planilha com a projeção das ofertas de 99 
disciplinas. Item 06. O Prof. Victor Hugo solicitou alguns esclarecimentos acerca do Relatório Analítico 100 
de Desempenho e os chefes dos departamentos explicaram que a entrega tem sido feita semestralmente. O 101 
Prof. Victor Hugo falou sobre o ofício da Audint e explicou que o relatório passará a ser encaminhado para 102 
o diretor, este reunirá todas as informações num único relatório e alimentará o Sistema E-AUD. Foi 103 
estipulado um prazo para o envio das informações à direção e alguns conselheiros se manifestaram acerca 104 
da necessidade de ter acesso ao relatório da SIDI para poder cumprir o prazo. O Prof. Victor Hugo 105 
complementou que o objetivo é criar uma rotina e reforçou que as entregas sejam encaminhadas para a 106 
direção. Item 07. O Prof. Victor Hugo desejou a todos e todas um bom início de semestre, desejou boas-107 
vindas aos professores Auderlan Mendonça e Juliano Fabricante e agradeceu à Prof.ª Ivy Calandreli pelos 108 
trabalhos à frente do Enem. O Prof. Éder Mateus falou sobre as Turmas Individuais cujas solicitações, 109 
acompanhadas de justificativas, devem ser encaminhadas ao chefe do departamento a fim de que este avalie 110 
se o aluno está apto, somente depois segue para o departamento avaliar a possibilidade ou não da oferta. O 111 
Prof. Samuel Brito falou sobre a manutenção dos computadores durante o recesso e sobre a necessidade de 112 
retirar alguns que estão inservíveis. A Prof.ª Ivy Calandreli passou algumas informações sobre o ENADE 113 
que será realizado no dia 26/11/2023, em virtude disso o bloco D terá seu acesso limitado das 08 às 18h. 114 
Não havendo mais nada a tratar, eu, Ataize Oliveira Santos Nicolau, lavrei a presente ata, que após lida, 115 
discutida e aprovada será assinada pelos presentes. Centro Campus Universitário Professor Alberto 116 
Carvalho, Itabaiana-SE, dezesseis de novembro de dois mil e vinte e três. 117 


